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在意大利， 人们通常管那些
小俱乐部叫做 “乡下球队”， 而
里皮恰恰是从基层 ， 也就是从
“乡下球队” 起步的。 很多人在
不 看 好 里 皮 的 时 候 ， 常 把 瓜
迪 奥 拉拿出来对比 ， 说瓜迪奥
拉才代表先进的足球理念， 里皮
已经过时了。 但足球理念没有先
进、 落后之分， 只有适合不适合
的区别， 你让意大利队按巴塞罗
那的战术套路打， 那肯定碰一鼻
子灰。

瓜迪奥拉这样的 “帝师 ” ，
未必能把中小球队带好。 里皮则
不同， 他带过尤文图斯、 意大利
国家队这样的王牌球队， 但也带
过很多小球队， 里皮可以做 “帝
师” 率领广州恒大登上王座， 他
同样有能力带弱队， 因为他有这
些经历。

最突出的例子就是他在上世
纪90年代中期带领那不勒斯杀进
联盟杯。 彼时的那不勒斯债台高
筑， 球王马拉多纳早已离队， 队
中球星纷纷出走， 球队只能把一
些其他俱乐部不要的球员拼凑起
来勉强组成一个阵容。 当时很多
意大利足球专家都认为那不勒斯
是降级大热门， 未曾想里皮率领
这支球队连战连捷， 最终名列前

茅拿到了联盟杯的资格。 里皮对
青训的工作也颇有建树， 亚特兰
大曾拥有世界上最好的青训营，
而这座青训营就是里皮和瓦瓦索
里等人一起建立起来的， 在这方
面里皮也可以提供给中国足球很
多帮助。

里皮的执教经历非常丰富，
有成功的经验 ， 也有失败的教
训， 漫长的执教生涯使得里皮可
以轻松地面对任何级别的球队。
中国队被很多人看做一支 “烂
队”， 里皮肯定清楚该怎么去带
一支 “烂队”， 带中国队的难度
不会高于当年他带的那支众叛亲
离的那不勒斯。

里皮面对的最大问题是， 他
能不能百分之百的全情投入， 一
方面他自己要有强大的责任心，
把中国队当成 “亲人”、 当成意
大利队那么带。 另一方面， 作为
里皮的 “老板”， 中国足协也要
起到监督作用和协调作用， 创造
条件让里皮把真才实学传授给中
国的球员和中国的教练。

中国足球鲜有成功的经验，
而 里 皮 却 拥 有 大 量 的 成 功 经
验 ， 如果能把银狐身上的这些
经验学会， 中国足球的未来肯定
是美好的。

里皮：
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本报讯 昨日凌晨 ， NBA湖
人正式宣布裁掉易建联， 易建联
的下一站将是回归CBA， 他将重
返广东率队争夺队史第九冠。 由
于易建联错过CBA注册时间， 对
于其重返广东队仍是一个障碍，
不过依照特事特办的先例， 篮协
对阿联大开绿灯几无悬念， 相信
最终会有一个完满的结果。

广东队表态欢迎阿联回归

昨日凌晨， 湖人官方正式发
布声明， 宣布裁掉易建联。 湖人
队高级公关经理海因斯发布邮
件， 援引湖人队总经理米奇·库
布切克的话说， “无论在我们的
训练还是比赛中， 易都表现得兢
兢业业， 场上和场下体现了完美
的职业素养。 但是他感觉， 在这
里得到的上场时间和机会没有达
到他的目标和期望值， 换一个环
境对他来说也许更好。 我们感谢
他的所有努力， 并祝愿他接下去
的职业生涯能取得成功。”

在被湖人裁掉之后， 易建联
面 临 继 续 留 在NBA或 者 重 返
CBA的双重选择， 但最终他还是
选择回到CBA， 继续代表广东男
篮出战。

昨天广东队也发表了声明欢
迎易建联的回归： “广东宏远篮
球俱乐部一贯支持易建联前往
NBA实现其个人价值和理想 ，
我们也尊重他的个人选择。 易建
联代表着中国篮球的最高水平，

从为国家队保持竞技状态， 以及
为整个CBA联赛增加品牌价值等
各方面考虑， 广东宏远俱乐部欢
迎阿联回到CBA代表广东东莞银
行队参赛。 我俱乐部已与易建联
取得联系， 就此事进行沟通。 易
建联本人表达了重返宏远效力的
意愿。 广东宏远俱乐部将向篮管
中心提交注册申请。”

错过CBA注册非障碍

易建联的回归从目前的情况
来看， 可谓万事俱备， 只待解决
一个障碍。 这个障碍是， CBA的
注册期已经截止。 如果强行按照
规定办事 ， 那么阿联将无法在
CBA里注册， 重新加盟广东队，
自然也是无从谈起。 不过说是障
碍， 其实也不难解决， 因为CBA
在此之前有过特事特办的先例。
2015年夏天， 辽宁队与郭艾伦就
续约问题存在一些分歧， 以至于
双方久久未能达成协议， 最终篮
协网开一面， 特意延迟了郭艾伦
的注册期， 事情得以顺利解决。

按照规定， 一名球员想完成
新赛季的注册， 除了篮协需开绿
灯外， 还需得到其他19家俱乐部
的同意， 不过考虑到阿联的影响
力， 以及对于CBA的品牌维护，
相信这些都不成问题。

新赛季CBA联赛将于本周六
正式打响。 广东队将于本周日客
场挑战山西 ， 开启他们新赛季
CBA之旅。 （岳泽）

本报讯 昨天 ， 2016中国职
业足球俱乐部比赛收官大戏———
足协杯决赛开球时间确定， 广州
恒大11月20日主场迎战江苏苏
宁， 两队27日移师南京进行次回
合决战。

历经8个月六轮的比赛， 2016
中国足协杯终于进入决赛。 如果
恒大夺冠， 那么将是继2012年后
再夺足协杯冠军 。 如果苏宁夺
冠， 那么将是继国安之后第二支
卫冕足协杯的球队。 无论是恒大
还是苏宁， 谁获胜都将是第二次
夺得足协杯冠军。

作为年度中国足球俱乐部间
的收官大戏， 足协杯冠军名额也
决定着新赛季中超球队亚冠资
格。 本赛季， 广州恒大已经提前
2轮实现中超六连冠， 苏宁也提
前锁定联赛亚军 ， 不论结果如
何 ， 两队都将携手提前锁定亚
冠资格赛名额的申花和上港出
战2017赛季亚冠联赛。

本赛季， 苏宁与恒大首回合
交锋， 苏宁在客场0∶2不敌恒大。
亚冠赛场， 苏宁与恒大一样遗憾
止步小组赛。 10月26日， 中超联
赛第29轮， 江苏苏宁主场迎战广
州恒大的比赛， 则将成为足协杯
决战的预演。 （非予）

恒大苏宁
11月两回合决战

足协杯决赛时间确定：

易易建建联联重重返返CCBBAA
错错过过注注册册非非障障碍碍

里皮就任中国队主教练， 听到比较多的一种悲观声音是———里皮这样一个 “大学教
授”， 是无法带好中国队的这帮 “小学生” 的。 这种说法有一定道理， 但也有片面的地方，
至少很多中国媒体和球评家并不真正了解里皮， 也 “看不透” 意大利足球的精髓在哪里。

里皮2004年接手意大利国家
队， 第一堂训练课上他给球员讲
的第一句话就是 “球在谁脚下谁
就是巨星”。 这句话也反映了意
大利足球的本质所在。 “天下武
功” 各成派系， 意大利足球这一
派有着其独特的魅力。 论技术，
意大利比不了南美人 、 西班牙
人； 论身体， 意大利扛不过英法
德。 但每届世界大赛， 谁也不敢
轻视意大利队， 意大利队屡屡在
不被看好的情况下制造惊奇， 靠
的就是整体， 意大利是 “体系足
球” 玩儿得最好的 “高手”。

今夏欧洲杯意大利队击败比
利时， 就是典型的体系足球完爆
明星足球的范例。 意大利有过保
罗·罗西、 巴乔这样能够单骑救
主的英雄， 但这些球星也是必须

要融入到意大利队的体系当中才
能发光。 在缺少球星的情况下，
意大利队可以把每个人的特点发
挥到极致， 让一些赛前不被大家
所熟知的球员扬名立万。

如果里皮能够让中国足球和
意大利足球找到好的契合点， 那
么至少在国足层面会有一个比较
大的推动。 细想中国足球和意大
利足球也有类似的地方， 中国足
球的技术、 身体在亚洲都并不是
最突出的 ， 要想提高成绩靠什
么？ 就得靠整体， 靠教练员将球
员的优势最大化。 很多高水平的
外教、 外援在评价中国球员时，
都认为中国球员水平并不低， 反
倒是我们自己常常认为中国球员
很烂。 里皮所做的工作， 就是要
把中国球员自身的潜能发挥出

来， 中超表现出什么样的水平，
到国家队还能原样奉上。

孔蒂曾有一个比喻———教练
员就像是裁缝， 有什么样的材料
做什么衣服。 意大利教练和其他
国家教练最大的区别就是灵活，
他们不会固执地坚持自己的思
想， 而是会根据队员的特点排兵
布阵。 意大利教练最擅长的就是
限制对手， 就像2006年世界杯决
赛之前里皮所言———要把齐达内
关在 “笼子里”。 我们也需要里
皮为中国队做这么一个合适的
“笼子 ”， 把每一个对手都关进
“笼子”。 中国足球应该虚心学习
里皮的战术理念， 让里皮把意大
利的这种理念全盘灌输给中国球
员和教练， 让中国足球能在正确
的轨道上前进。

球在谁脚下谁就是巨星

““帝帝师师””也也能能带带““小小学学生生””
从“乡村教师”起步的球队


